

Emigración de profesionales

A lo largo de nuestra historia, nunca se había visto un tan masivo éxodo de compatriotas como el que se ha dado y se sigue dando desde el 19 de julio de 1979 a esta fecha; cifra alarmante que tiene sus raíces en los fenómenos complejos de las turbias corrientes ideológicas importadas por quienes cargan con la delicada responsabilidad de poner en función los agentes potenciales del cambio.

Es probable que un 50 por ciento de la emigración de nuestros profesionales no se hubiera dado, especialmente aquellos cuyo único "delito" es disentir por cuestiones ideológicas con los camaradas criollos, quienes hasta hoy no han querido formalizar un sistema de gobierno que sea del consenso verdaderamente popular de los nicaragüenses.

Hay quienes opinan que, al andar de seis años es ya demasiado tarde para que los "sandinistas" puedan rectificar y, más aún, han llegado al extremo de perder la confianza en ellos, negándole credibilidad a todo lo que pudiera haber de "buenas intenciones".

Pero, respetando el parecer de quienes sostienen esa tesis, pienso que en las calificaciones de las acciones humanas, de ninguna manera es recomendable irse a los extremos de lo totalmente cierto o de lo totalmen-

te falso, ya que de esta manera tan radical se estaría en contra de las reglas de probabilidad.

Por el contrario, pienso que los "sandinistas", como seres pensantes que se rigen por las normas de una voluntad sujeta a los riesgos de las equivocaciones, como falibles que son, cometieron el gravísimo error de embarcarse con rumbo equivocado en una nave podrida llena de agujeros.

Mas como es de humanos errar y sólo Dios es infalible, los "sandinistas" han caído así en sus propias redes, pero no creo que sean unos testaferrros como para no cambiar de embarcación, y en lugar de zozobrar procedan a salvar a tiempo el prestigio de la Revolución.

Lo que no veo recomendable y mucho menos razonable, es que la operación del cambio que todos anhelamos, se esté dando por la violenta metamorfosis de acciones guerrillistas. Un cambio así, además de ser obligado por sometimiento, o sea por quien ponga las condiciones a fuerza de látigo, nos dejaría dolorosas y profundas heridas de miseria, dolor y muerte.

Lo sabio sería un cambio incruento (no más sangre), operado por la clara percepción de reconocer los errores cometidos y sacar de ellos el máximo provecho para rectificarlos, reconociendo

con valentía y honradez que se había tomado un rumbo equivocado que no dio buenos resultados. Que todo salió mal y que el único camino a seguir es el de volverse recto por enderezado.

Cada vez que a los "sandinistas" se les plantea la vía del diálogo como la mejor alternativa para la distensión, con ello se les está demostrando que nadie quiere que nuestra soberanía sea pisoteada por elementos foráneos que no tienen por qué inmiscuirse en nuestros problemas internos. Se les está haciendo ver que hay que parar la guerra fratricida, la cual está siendo patrocinada por dos potencias antagónicas, para las cuales sólo somos de utilidad por el punto estratégico de nuestra geografía: pues que si la una lucha por salvaguardar sus propios intereses, la otra no vacila en abrirse pasos expansionistas.

La verdad es que nosotros los débiles somos víctimas fáciles de los más fuertes, quienes no pararán en su desmedida ambición de disputarse el gobierno universal.

Nadie que piense sin polarizar sus ideas desaprobará que el Gobierno de Managua mantenga una política de recíproca convivencia Este-Oeste, pero sin comprometer los sagrados intereses de la patria, guardando incólume la trilogía de

Soberanía, Libertad, Independencia. Esa era precisamente la lucha de Sandino, inspirado en los ideales de su más puro nacionalismo. Y si los que detentan el poder son realmente sandinistas, ¿por qué entonces no llevar a la práctica pura los lineamientos trazados por el máximo héroe nacional?

Si los "sandinistas" no se hubieran apartado de los acuerdos originales de instaurar un gobierno democrático y pluralista, la inconformidad de los que se fueron ya se hubiera sosegado, o sea que a estas alturas estaríamos disfrutando de una paz por la vía del progreso, y en vez de cosechar abrojos de odio, en los altares de la Patria, galanas lucirían las flores de Sacuanjoche.

No estaríamos afrontando un bloqueo económico que por igual a todos nos hace mella. Ni tampoco se hubiera dado el éxodo de nuestros valores profesionales, sustituidos hoy por un poco de incapaces, entre quienes figuran miles de parias adocenados, los que toman como símbolo de intromisionismo (donde el ambiente les resulta propicio), esa falsa "fraternidad comunista", la misma que enarbolan los resentidos sociales que integran las "divinas turbas"... las masas manipuladas.

ABELARDO SANCHEZ
C.

Ocotal, Nueva Segovia

CENSURADO EN LA PRENSA

22-JUNIO-85.

Hay que analizar con madurez causa de la crisis

PS.D. llama a la reflexión

El Partido Social Demócrata de Nicaragua expresó hoy que se ha acrecentado aún más el aislamiento de nuestro país con respecto a sus vecinos centroamericanos, y consideró al mismo tiempo que se deben apartar los dogmas ideológicos en la región, para llegar a una salida pacífica de sus conflictos.

En un pronunciamiento entregado hoy a los diferentes medios de comunicación que operan en Nicaragua, el PSD planteó su posición como organismo político ante la reciente ruptura en la negociación del "Grupo Contadora".

El mensaje socialdemócrata dice lo siguiente:

Al pueblo de Nicaragua y al mundo:

El Partido Social Demócrata (PSD) de Nicaragua, hondamente preocupado por la crisis interna que padecemos y el agravamiento de las tensiones en el área centroamericana, desea hacer las siguientes reflexiones y recomendaciones en el espíritu de una convivencia pacífica y civilizada:

Nicaragua vive momentos álgidos, llenos de dolor y de luto, cada día que pasa, la crisis que padecemos se ahonda más y más, sumergiéndonos en una espiral de amargura y belicismo que despierta temor y desconfianza en nuestro pueblo y vecinos del área. En tal sentido, se aprecia un gradual y creciente aislamiento con nuestros vecinos centroamericanos; aislamiento que amenaza con aumentar la tensión al máximo, haciendo infructuoso el esfuerzo del Grupo Contadora y provocando enfrentamientos con nuestros hermanos centroamericanos.

Mueren guardias civiles de nuestros hermanos costarricenses, se suceden actos contra la embajada de Nicaragua en Costa Rica, se desata una ola de represión contra participantes de la bienvenida al Cardenal Miguel Obando Bravo, se acrecienta más y más la censura contra el Diario LA PRENSA, las pláticas en las negociaciones de paz del Grupo Contadora se interrumpen en Panamá y, se visualiza a nivel general en América Central un clima hostil hacia Nicaragua.

Existen posiciones contradictorias, políticas antagónicas, vivencias diferentes en el área centroamericana, no hay y no se quiere tener entendimiento mutuo y, a esto se agrega la intervención del marxismo-leninismo internacional como agente provocador de esta tensa y desesperante situación interna y regional.

Nicaragua entera sufre valientemente las actuales circunstancias que atravesamos. La comunidad nacional mi-

ra con angustia el derramamiento de sangre inocente en los campos de batalla, nuestros hermanos de la región rechazan a los nicaragüenses y nos llaman "comunistas". Nosotros nos preguntamos: ¿Qué pasa? Hagamos un alto en el camino y analicemos con objetividad y fervor patriótico, con madurez revolucionaria las causas de la crisis en la región y, si nosotros somos los culpables de ésta, enderecemos nuestro camino, convívamos con nuestros hermanos y, hablemos de paz sin prepararnos para la guerra.

Sólo de esa manera, con este llamado a la convivencia centroamericana, con el esfuerzo de nuestros pueblos y gobiernos del área podremos edificar las estructuras democráticas que nos permitan sacar a nuestros hermanos centroamericanos del temor, la angustia y la frustración, ofreciendo un frente sólido, monolítico para la solución de los agudos problemas que nos plantea nuestra condición de países en desarrollo.

Consideramos que, lejos de los dogmas ideológicos que se han entronizado y se están entronizando en el resto del mundo, Nicaragua, así como el resto de Centroamérica debe hacer prevalecer el pragmatismo y las proyecciones reales de solución de los conflictos desde la óptica del respeto mutuo, de verdadero humanismo y pluralidad de actividades que demuestren el sincero deseo de amistad y cooperación interna y regional. Nuestro pueblo lo reclama beligerantemente, su angustia es un llamado a esa reflexión.

Centroamérica es de para y los centroamericanos sin ninguna clase de ingerencias; la solución es esa, el reto está ahí; que la historia nos juzgue como promotores del entendimiento y no como actores del sacrificio de nuestros pueblos.

El Partido Social Demócrata (PSD), como organización responsable y preocupada por el desarrollo y devenir de nuestro pueblo, considera que debemos buscar la paz, la justicia social y la libertad, aun a costa de sacrificar pretensiones partidarias, con el único y noble objetivo de que sea el pueblo, la comunidad nacional y de Centroamérica la que pueda afrontar esta difícil etapa histórica en que vivimos, para emerger llenos de fe, amistad y comprensión, para la solución de todos nuestros actuales problemas.

Managua, 20 de junio de 1985

Por una revolución en libertad!
PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA (PSD) DE
NICARAGUA

CENSURADO EN LA PRENSA

22-JUNIO-85.

Confirma que continuará ayuda

CEE espera democratización en Nicaragua

2 nicas mueren en la frontera al pisar mina

TEGUCIGALPA, JUNIO, (UPI).- Dos nicaragüenses habrían muerto al estallar una mina cerca de la frontera, cuando un grupo de civiles hula a Honduras, se aseguró hoy en Tegucigalpa.

La nicaragüense Virginia Gutiérrez, que ingresó herida en el Hospital Civil de Choluteca, 94 kilómetros al norte de Tegucigalpa, declaró a una radio hondureña que la mina detonó cuando el grupo integrado por 13 personas caminaba a menos de un kilómetro de la frontera.

Gutiérrez resultó herida en la explosión, pero logró cruzar la frontera acompañada de cinco niños y dos adultos, cerca del Puerto El Somotillo, Departamento de Chinandega, a 134 kilómetros al sur-este de Managua.

En declaraciones a una radio hondureña, Gutiérrez indicó que hace una semana decidieron buscar refugio en Honduras "porque no quieren vivir sometidos al régimen sandinista".

Cuando llegaban al Río Guasaule, que corre a lo largo de la frontera sobre territorio nicaragüense, una de las víctimas provocó el estallido de la mina. El estallido se registró dentro de territorio nicaragüense.

En la zona hay gran actividad de los grupos rebeldes que pertenecen a la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), que tiene sus bases en territorio hondureño y recibe el apoyo norteamericano para combatir al gobierno de Nicaragua.

De acuerdo a algunas versiones, la mina había sido enterrada por el ejército nicaragüense para impedir la infiltración de guerrilleros.

Gutiérrez dijo que en el lugar de la explosión murieron dos personas y otras dos quedaron gravemente heridas. "Nadie pudo auxiliarlos por temor a ser capturados por los sandinistas", dijo la mujer.

Elementos del Décimo Primer Batallón de Infantería del ejército hondureño informaron ayer tarde que otros 15 nicaragüenses ingresaron también a Honduras.

Según cifras del gobierno, unas 20.000 personas procedentes de Nicaragua han buscado refugio en Honduras en los últimos tres años y están establecidas en diferentes campamentos instalados a por lo menos 30 kilómetros de la frontera nicaragüense.

30 módulos desocupados

Sigue éxodo en el "Mayoreo"

Sigue la fuga de comerciantes en el Mercado Mayor por la falta de abastecimientos y la presión a que son sometidos, informó una fuente de la Asociación de Comerciantes Mayoristas.

Por lo menos 30 módulos han sido desocupados en el Mercado Mayor y el estado cada vez estrecha más el cerco pues se ha creado un módulo especial para los supermercados y otros para comerciantes eventuales que son protegidos por la administración del mercado.

Por otro lado la competencia desleal de ENAPER, empresa captadora de perecederos y frutas preocupa seriamente a los miembros de la asociación.

Por ejemplo, en los módulos destinados a la venta de plátanos había una existencia limitada el día de hoy.

mientras tanto un camión de ENAPER vendía el producto a cualquier persona que se acercara.

También se nos informó que la venta de productos "amarrados", perjudica al comerciante ya que después el comprador no quiere aceptar la misma forma de venta.

Por ejemplo el café "El Caracol" y otras marcas venden este producto con la condición de que se adquiera pinolillo, horchata y semilla de jicaro.

"Creemos que el Mercado Mayor debe cumplir la misión para que fue hecho y que es abastecer a los pequeños comerciantes y por eso hacemos un llamado al gobierno para que mejore las condiciones de abastecimiento", dijo la fuente.

CENSURADO EN LA PRENSA

22-JUNIO-85.

Especialista denuncia grave caso

Paciente muere esperando atención

El Dr. Aman Sandino, prestigiado cardiólogo nicaragüense, formuló una grave denuncia, la tarde de ayer en contra de la administración, emergencia y dirección del Hospital Manolo Morales, por la muerte de una paciente.

El Dr. Sandino, relató que, el martes, de la presente semana, llegó a su clínica la señora Antonia Ortiz Ortiz de unos 68 años de edad, con dolores fuertes en el pecho.

En su clínica de Altamira, atendió a la paciente que presentaba crisis cardíaca, después de viajar a bordo de un autobús desde la ciudad de Ocotal, acompañada por dos de sus hijas.

La señora Antonia Ortiz —dijo el Dr. Aman Sandino— presentaba dolencias graves. Eran aproximadamente las dos de la tarde, la sometí a un examen inmediato, le hice un electrocardiograma y en él descubrí que tenía problemas delicados, le puse inyecciones y logré "estabilizarla".

Ya bastante mejorada, recomendé que fuera internada en el Hospital. Conozco que en el Manolo Morales, hay cuatro unidades coronarias especiales y camas para pacientes de este tipo y la remití con sus familiares a dicho centro asistencial.

La paciente estaba inquieta, tenía fuertes dolores en el tórax, la presión estaba en "0". Esta crisis duró sin embargo más de lo que esperaba, por lo que decidí hacer una evaluación más completa del caso, dijo el Dr. Sandino.

Para esa hora, como las tres de la tarde mi paciente, aún estaba delicada. Pero como su crisis había sido controlada llamé a la Cruz Roja para que me enviaran una ambulancia, pero me contestaron que no había ninguna, que llamara al puesto oriental, allí tampoco

contestaron, finalmente la paciente fue trasladada en una camioneta particular al Hospital Manolo Morales, yo facilité el electrocardiograma y un expediente completo del caso y señalé la gravedad del mismo, indicó el Dr. Sandino.

"Allí en el Hospital no sé por qué, si por ignorancia o negligencia, no atendieron a la señora Ortiz", agregó.

"A eso de las 4:30 de la tarde, le vinieron vómitos, náuseas y un shock cardíaco muriendo la señora Ortiz en forma lamentable en la

emergencia, sin recibir ninguna atención".

En el transcurso de las 2:00 de la tarde a las 4:30 la señora Antonia Ortiz Ortiz, sufrió mucho. Este fue el periodo de vida, sin embargo, debo señalar que de mi consultorio la señora Ortiz Ortiz, salió caminando y su crisis se había superado exitosamente. Calculé que debía ser sometida a tratamiento hospitalario, pero en el Manolo Morales, no le prestaron atención. Yo me hice presente al centro asistencial. Encontré que la emergencia no estaba saturada, por lo que no comprendo el por qué no se prestó atención al caso, aun cuando remití el diagnóstico y la llamada de atención de emergencia urgente, recalcó el Dr. Sandino.

"Para mí no hay más que formular una protesta para que la autoridad correspondiente, investigue quiénes estaban como médicos de emergencia y de base a esa hora y ese día", dijo el Dr. Sandino.

El Dr. Sandino, señaló que cuando la señora Ortiz Ortiz, falleció fue llevada hasta entonces por camilleros a la morgue. Los médicos no hicieron nada, y solo dictaminaron su deceso. Solicité que me devolvieran mis diagnósticos y no me los regresaron. Pedí el electrocardiograma que le hice y tampoco me lo regresaron. Me duele mucho que esto ocurra.

Solamente me acuerdo del caso del Dr. Manolo Morales, que no lo atendieron y murió por negligencia y desprecio a una profesión noble y humana, como es la del médico, concluyó el Dr. Sandino.

La señora Antonia Ortiz Ortiz, fue trasladada a Ocotal donde fue sepultada entre el natural dolor de sus familiares y amigos.



El doctor Amán Sandino, prestigiado cardiólogo, revela la forma inhumana en que una de sus pacientes fue dejada morir sin atención en la emergencia del Hospital Manolo Morales el martes pasado. (Cruz Flores).

CENSURADO EN LA PRENSA

22 - JUNIO - 85.

Ante la expropiación a Bolaños-SAIMSA

El Cdte. Jaime Wheelock, dijo que la expropiación hecha a Enrique Bolaños Geyer y al grupo SAIMSA el 14 de junio de 1985 en Masaya, no se realizó por razones políticas, sino para aliviar las necesidades de tierras cultivables que tenían los campesinos de esa región. En este artículo tratamos de desmenuzar esta situación y reflexionar sobre las motivaciones que pudieron haber existido en la expropiación hecha a Enrique Bolaños y familiares agrupados en SAIMSA.

Dice el Cdte. Wheelock que "Bolaños, conocido como el "Churruco", estaba utilizando la situación de las tierras para sustentar su posición de político derechista y reaccionario".

Y en otro párrafo de sus declaraciones dice: "por tanto aquí no es un problema político lo que hay, ni se está castigando a nadie como pretende hacer creer el señor Bolaños, sino que no se podía dejar en el desamparo a esas miles de familias campesinas".

En este comentario deseamos hacer unas cuantas preguntas al Cdte. Wheelock para que nos explique mejor que las tierras de los Bolaños agrupados en SAIMSA, no fueron expropiadas por razones políticas.

En primer lugar, queremos saber si el INRA tiene actualmente en el Departamento de Masaya 6,745 manzanas, y si es así cuántas de estas manzanas han sido distribuidas a los campesinos para solucionar el problema objetivo de la falta de tierra en manos de quienes las trabajan en ese departamento.

En segundo lugar, queremos saber por qué hasta hora el INRA se entera de que existe ese problema en Masaya. Por qué no distribuyó esa tierra que posee desde hace seis años, entre esos campesinos que ya estaban necesitando tierras para sembrar y trabajarlas.

3ro. Si en Masaya se sigue la política de darle la tierra a los campesinos, ¿por qué no se hace lo mismo en todos los departamentos y zonas del país?. Una de las críticas que muchos han hecho a la reforma agraria es que no ha entregado títulos verdaderos de propiedad a los campesinos y que no se ha dado la tierra en forma personal e individual, como lo desea el campesino, sino que se ha entregado en forma de cooperativas que hoy existen y mañana dejan de existir, para regresar la tierra a manos del Estado que es quien verdaderamente la posee. En Masaya el campesino está más urgido de tierras, pero en todos los departamentos las necesitan. ¿Se seguirá la pauta de Masaya en otros departamentos?.

4to. ¿Por qué no se le dejó por lo menos una finca de 500 manzanas a cada uno de los miembros de la familia Bolaños que trabajan

en SAIMSA para que tengan un medio de vida y puedan seguir trabajando en lo que conocen?.

5to. ¿Por qué no sólo se les ha quitado la tierra a los señores Bolaños, sino que también los tractores y demás instrumentos agrícolas, siendo que los campesinos que están en posesión de la tierra están usando bueyes para arar, machetes e instrumentos primitivos, tal como lo hemos podido ver en la televisión?. ¿Dónde están los tractores y por qué razón los quitaron si no están siendo usados por los campesinos que eran quienes estaban presionando para que les dieran las tierras?.

6to. ¿Por qué al referirse a la expropiación el Cdte. Wheelock nombra las regiones y fincas afectadas como que estuviera leyendo un mapa, pero para aplicar el decreto a los Bolaños, ya cambia el estilo de argumentar y personalizando dice: "No obtuvimos una respuesta positiva de la familia Bolaños. En realidad no hay negociación posible con estos señores puesto que creen que el problema de tierras, según lo manifiesta el señor Bolaños, ha sido inventado por el Frente Sandinista para quitarle la tierra, para usurparle sus derechos".

Creemos que el Cdte. Wheelock no trató a todos los masayas como iguales ante la ley, sino que a Enrique Bolaños lo señaló de una forma especial, argumentando y exhortando en otros párrafos de forma tal que parecía buscar un repudio contra el señor Bolaños, de quien afirma que ha pedido que se vayan los 13 mil campesinos masayas que necesitan tierras a otra parte, y que el problema de tierras no es real, sino inventado por el FSLN, todo lo cual según el Ing. Bolaños es falso.

La pregunta en este caso es ¿qué otra motivación que no sea política pudo haber movido al Cdte. Wheelock a señalar en la forma que lo hizo a Enrique Bolaños y su familia?.

7mo. Si la Ley de Reforma Agraria u otras leyes confiscatorias no se podían aplicar a las tierras poseídas por el Ing. Bolaños y su familia porque no eran de somocistas, ni estaban en mora, ni habían sido financiadas dolosamente por el Sistema Financiero Nacional, ni se ha encontrado defraudación fiscal, ni estaban abandonadas por los dueños, ni eran ociosas, ni mal trabajadas, etc., entonces, ¿por qué se aplica esa ley?.

¿Qué otra motivación que no sea política puede haber movido al ministro de MIDINRA para salirse de los considerandos de la ley?.

CONTINUA ...

CENSURADO EN LA PRENSA

22 - JUNIO - 85.

CONTINUACION...

ANTE LA EXPROPIACION A BOLAÑOS-SAIMSA.

8vo. Por otra parte, Enrique Bolaños no es el primer dirigente de COSEP que es señalado en forma discriminatoria por las leyes legisladas por los efeselenistas, sino que existen otros casos anteriores que nos inducen a creer que a Enrique Bolaños le ha tocado su turno como dirigente del COSEP, de pagar su pecado de haberse opuesto al partido efeselenista y haberlo criticado en su gestión administrativa, económica y política.

Un párrafo en que el Ing. Bolaños profetizó su futuro, lo copiamos a continuación.

"Después de la muerte en 1980 de Jorge Salazar, presidente actuante de COSEP en ese momento, a manos de la Seguridad del Estado mientras estaba desarmado (según declaraciones del ministro del Interior); después de sentencia de 7 meses de cárcel al presidente y los cinco vicepresidentes del COSEP en 1981; después de confiscación de todos los bienes y expulsión del país del presidente de UPANIC y

vicepresidente de COSEP, Frank Bendaña, en 1982; después de confiscación en 1983 al presidente de UPANIC y vicepresidente de COSEP Ramiro Gurdian; después de confiscación en 1983 al presidente de CADIN y vicepresidente de COSEP Ismael Reyes; después de confiscación en 1983 de finca del presidente de la Cámara de la Construcción y vicepresidente de COSEP, Benjamín Lanzas; y después de muchísimas otras represalias contra las organizaciones de COSEP (Carlos Zeledón, Isidro León York, Ages Sequeira, Enrique Castillo, los Chávez de Jinotega, etc., etc., la lista es interminable) pues como les decía después de todos estos, sigo yo. Es mi turno".

El Cdte. Wheelock por consiguiente, debe de presentar pruebas concretas y fehacientes que demuestren que la expropiación del Ing. Bolaños y su familia fue hecha por razones no políticas. Sólo afirmarlo, no basta. El peso de las pruebas está en su campo.

UNO espera dinero del Congreso para duplicar fuerzas

WASHINGTON, JUNIO 22, (AFP).- Los líderes de una nueva coalición antisandinista formada este mes en San Salvador declararon que piensan duplicar sus fuerzas guerrilleras y que esperan recibir la asistencia humanitaria votada recientemente por el Congreso norteamericano.

La Unión Nicaragüense de Oposición (UNO) fue formada en torno a un ejército guerrillero de entre 12.000 y 15.000 combatientes encuadrado militarmente por ex guardias somocistas y en vísperas de la aprobación por la Cámara de Representantes del paquete de asistencia no letal para los antisandinistas.

Los tres líderes del nuevo grupo indicaron al diario The New York Times que

crearán una comisión de Derechos Humanos para investigar denuncias de crímenes cometidos por los guerrilleros antisandinistas, pero indicaron que en este momento no existen planes para sustituir o expulsar a ninguno de sus líderes militares.

Los tres dirigentes de la UNO son Adolfo Calero, líder político del ejército guerrillero denominado Fuerza Democrática Nicaragüense, Alfonso Robelo, ex miembro de la primera junta sandinista y ex aliado del comandante Edén Pastora, y Arturo Cruz, ex embajador del gobierno sandinista en Washington, que retiró su candidatura a la presidencia de Nicaragua en las pasadas elecciones de noviembre por considerar que no existían

garantías para el proceso electoral.

"Si alguien es encontrado culpable de haber cometido ahora o antes algún acto de corrupción, crimen u ofensa seria contra los derechos humanos, será expulsado", afirmó Calero.

Los tres líderes indicaron que las principales decisiones serán adoptadas conjuntamente, pero no quedó claro qué autoridad tendrán en materia militar.

El comandante en jefe de las fuerzas guerrilleras es el coronel de la ex Guardia Nacional, Enrique Bermúdez, último agregado militar del régimen de Anastasio Somoza en Washington y jefe del contingente nicaragüense en la intervención de la OEA en la República Dominicana en 1965.

Los tres líderes civiles afirmaron que su objetivo es lograr una solución política en el conflicto nicaragüense. El gobierno sandinista se niega a negociar con los dirigentes de la fuerza guerrillera, a quienes acusan de ser meramente agentes de Estados Unidos, y desea negociar con Washington.

Un liderazgo político más moderado para la fuerza guerrillera antisandinista era un objetivo de hace algún tiempo de la administración Reagan, que contribuyó, a través de los servicios norteamericanos de inteligencia (CIA), a su formación y, según un ex dirigente del FDN, el ex jesuita Edgard Chamorro, designó a su primera dirección política.

CENSURADO EN LA PRENSA

22-JUNIO-85.

Dr. Meneses Peña comenta los sucesos agrarios de Masaya

El Dr. Enrique Meneses Peña, dirigente liberal, concedió entrevista a LA PRENSA, en relación a los hechos que culminaron con la toma de las propiedades agrarias del Ing. Enrique Bolaños Geyer, los cuales calificó de la siguiente manera:

LA PRENSA.- Dr. Meneses, ¿que nos puede decir en relación con la toma de las propiedades de la familia Bolaños en el departamento de Masaya?

Dr. Meneses.- Les digo sinceramente, que ha sido un acto unilateral del gobierno montado publicitariamente, con máscara popular en perjuicio de una familia muy trabajadora de Masaya, como son los Bolaños.

Esto ha provocado gran indignación en nuestro pueblo, porque éste después que se realizó la Revolución Liberal, hace ya casi un siglo, y que hizo que los nicaragüenses entendiéramos más de asuntos jurídicos.

Con la observación de este fenómeno deprimente, no puede menos que abominar de este acto tan injusto como

immoral, que todo Masaya sabe que fue un asunto preparado y la menor observación de lo que se dijo en los diarios oficiales y oficializados, reflejan la verdad del despojo, no por alguien que no sabe lo que hace, sino por una persona que sabe muy bien lo que hace.

Lo cual hace esto más criticable y es de un alto costo político desfavorable para el gobierno. Porque a estas alturas debieran estar rectificando el rumbo equivocado que han llevado durante estos seis últimos años y alinearse en la senda del bien, del diálogo, de la reconciliación nacional, de la economía libre, único camino para que haya abundancia de pan y trabajo, que es lo que necesitamos como pueblo y no seguir haciendo el papel de revolucionario en esta Patria en la que los nicaragüenses ya de esto sabemos lo que es bueno y lo que es malo, y lo que es verdad y lo que es mentira.

Es lamentable que todavía sigan pasando estas actitudes arbitrarias, ya creíamos que el respeto a las cosas

ajenas se había convertido en norma fundamental de conducta, pero esto viene a demostrarnos que una vez más nos habíamos equivocado.

LA PRENSA.- ¿Cuál hubiera sido el paso adecuado en este caso?

Dr. Meneses.- Nunca es recomendable por injusto, aprovecharse del fruto del trabajo de otros. En mi opinión, los bienes de las personas honestas que no deben nada a la justicia, deben ser respetados y no tiene justificación ningún despojo, de tal manera, que el camino jurídico para que esto no fuera despojo, hubiera sido declarar de previo la utilidad pública de la propiedad del ingeniero Enrique Bolaños.

Y después del proceso legal correspondiente, en el cual hay que cuidar meticulosamente el derecho que tiene el afectado a defenderse con todos los medios y elementos de que dispone el derecho moderno en cualquier país civilizado. Y si aún así se declara la utilidad pública del bien sometido, a ese ar-

bitraje, proceder al peritaje del valor justo de los bienes a expropiar y el pago inmediato del valor de lo que habría de declararse expropiado, sin cuyo requisito sigue siendo despojo, ya que sólo la compensación justa convalida. Ese es mi entender el paso de justicia.

LA PRENSA.- ¿Qué repercusiones a nivel nacional e internacional tendrán estas confiscaciones?

Dr. Meneses.- Yo antes les dije, todo esto es de un alto costo político desfavorable para el sandinismo, tanto entre los nicaragüenses respetuosos del derecho que nos heredaron nuestros antepasados, como para el resto del mundo civilizado, al cual ya no podemos engañar, porque el sandinismo ya pasó su época de oro y de credibilidad.

Ahora a nadie engaña sobre sus verdaderas pretensiones, sobre su realidad, sobre el contenido que le han dado sus dirigentes, contenido que ya no gusta y si lo tragamos algunas veces es trago amargo.

Nueva gestión por Prevato

La madre de Libero Prevato recurrió a la Corte de Apelaciones de Managua mientras en la cárcel el reo completó un mes en huelga de hambre el martes 18 de junio.

Prevato dijo que su hijo está ingiriendo solamente líquidos desde hace más de un mes, "la última vez que me dejaron verlo tenían que detenerlo los combatientes que lo acompañan a recibir las visitas, para que no cayera", expresó.

Después de hacer varias gestiones para lograr un pronunciamiento de la Corte Suprema que acepte o rechace la solicitud de extradición de Libero hecha durante la primera quincena de mayo

de este año por el Gobierno de Italia al de Nicaragua, doña Elsa introdujo el escrito en el tribunal de apelaciones el 12 de junio.

Elaborado con la ayuda del Dr. Roberto José Ortiz Urbina, cuarto abogado que defiende a Libero en Nicaragua, el documento es una exposición de la nueva causa que mantiene prisionero al joven italiano que fue sobresido definitivamente del juicio en su contra por la muerte de su compatriota Cesa Ettore Bianchi.

Sostiene la señora Prevato que en la fecha en que fue enviada a Raúl Córdón, Jefe del Sistema Penitenciario una orden emanada del Juzgado Segundo del Crimen de

Managua de Detención Provisional, Libero estaba ilegalmente detenido puesto que ya hacía varios días que se había dictado una orden de libertad a su favor.

Desde el 14 de mayo en que fue dictada la detención provisional del joven Prevato, han transcurrido muchos más de los 10 días contemplados en la Constitución que estaba vigente cuando fue promulgada la Ley de Extradición en 1974.

En su alegato la madre italiana ataca como inconstitucional el arto. 13 de la Ley de Extradición que "pretende extender el término de detención provisional más allá de los diez días", y pide así lo declaren los tribunales, en

recta aplicación del arto. 194 del Código Penal aplicable en lo penal al tenor de los artos. 35 Pr. y 601 In. basada en lo cual Prevato asegura que su hijo debería ser puesto en libertad de inmediato.

Doña Elsa asegura en el escrito que el hecho de que la Constitución de la que se habla haya sido derogada sería, de ser usado en contra de Libero un argumento "delesnable e ilegal" y recuerda que el Estatuto de Derechos y Garantías que actualmente rige no regula plazo para la detención y sólo expresa literalmente en su arto. 11: b) Que todo indiciado tiene derecho a: Ser juzgado sin dilaciones por tribunal competente.

GENSURADO EN LA PRENSA

22-JUNIO-85.